



NOMBRE DEL ALUMNO:

Gloria Daniela Jiménez Pérez

NOMBRE DEL PROFESOR:

Liliana Villegas López

NOMBRE DEL TRABAJO:

Mapa conceptual

MATERIA:

Bioética

GRADO:

2do cuatrimestre de enfermería

Grupo:

“A”

INTRODUCCIÓN

El presente trabajo contiene información acerca de las generalidades de la bioética. La ética es una rama de la filosofía que se ocupa del estudio racional de la moral, la virtud, el deber, la felicidad y el buen vivir. Sus inicios se remontan a Grecia con Sócrates (padre de la Filosofía).

La palabra bioética es un neologismo que fue acuñado en 1970 por un cirujano oncólogo llamado Van Rensselaer Potter. La bioética se ha entendido como “ética de la biología” es decir, como el estudio sistemático de la conducta humana en el área de las ciencias de la vida y la salud, lo que implica una responsabilidad profesional por todas las formas de vida.

La bioética es una disciplina relativamente reciente. Nació en 1970, Viene a ser una derivación de las éticas específicamente de la ética profesional médica se ubica en la perspectiva de una ética filosófica, racional al menos, esa es su intención.

En la actualidad, aunque no es muy clara su ubicación en el conjunto de los saberes, la bioética se sitúa entre las ciencias y la filosofía e intenta fundamentarse en el contexto de una sociedad y guiada por una racionalidad autónoma. El principalísimo defiende que existen algunos principios generales descubiertos en el ámbito de la ética biomédica y que deben ser respetados cuando se plantean conflictos éticos en la investigación o en la práctica clínica.

En concreto, los grandes temas y los grandes debates de la bioética son producto y consecuencia de la llamada “revolución biológica”

CONCLUSIÓN

La bioética no debe limitarse a la ética médica, sino que también comprende las relaciones del ser humano con las demás especies vivientes, es decir, a la ética ambiental, por lo que debiera humanizar a la ciencia y la tecnología y servir como árbitro entre éstas y la biosfera.

Algunos de los casos concretos que sirvieron como detonantes para que la bioética surgiera fueron: Las cirugías oncológicas que comprendían desarticulaciones extensas y hemicorporectomías, el criterio para elegir a los pacientes con insuficiencia renal que podían tener acceso a las máquinas de hemodiálisis.

Si bien es cierto que la bioética ha adquirido ya mayoría de edad y se ha independizado de la tutela religiosa de las Iglesias, también es cierto que no existe una bioética secular absolutamente neutral.

La bioética general ocurre en un plano superior la de las relaciones médico-pacientes, interesándose en las decisiones sobre la moral pública, la población, medio ambiente e investigación científico, tecnológica.